
【基調講演 第⼆部／ Keynote Presentation part 2】 
イベント 参加者アンケート／Survey for Pre-Conference Event 
 
1. 基調講演および講演者のディスカッションを通して、今後の国際教育に向けて⽰唆を

得ることができた。／I gained interesting insights from the presentations and 
presenters' discussion on international education. 

 
【回答形式】 1 全く思わない 〜 5 とてもそう思う 
 
【回答者分布】  
１と答えた⼈ 0% 
２と答えた⼈ 0% 
３と答えた⼈ 3.8% 
４と答えた⼈ 50.0% 
５と答えた⼈ 46.2% 
 

 
 
 
  



 
2. 今後、SIIEJ イベントへの参加を同僚や知り合いに勧めたい。／I would like to 

recommend my colleagues and acquaintances to participate in future SIIEJ conference 
events. 

【回答形式】 1 全く思わない 〜 5 とてもそう思う 
 
【回答者分布】  
１と答えた⼈ 0% 
２と答えた⼈ 0% 
３と答えた⼈ 15.4% 
４と答えた⼈ 26.9% 
５と答えた⼈ 57.7% 
 

 

 
 
  



 
3. 本講演のご感想、また今後のイベントに向けてご興味あるスピーカーやテーマなど、

ご意⾒・ご提案を⾃由にお書きください。／Please let us know your thoughts and 
comments on the topic/content of presentations. We also welcome any suggestions on 
topics/speakers for future conferences. 

 
l 留学⽣が留学先で地域社会等と交流を⾏うことの⼤切さについて、またオーストラリ

アにおける⽂化の多様化と⼤学の国際化および⽇本の今後について、興味深い講演を
聞くことができました。これからの⽇本の⼤学の受⼊・派遣留学を考える上でとても
参考になるのではと思いました。 

l お⼆⼈の発表とその後の討論はとても勉強になりました。途上国の⽴場からの発表も
あるともっと⾯⽩いのではと思います。 

l 最後に芦沢先⽣が流してくださった（⽇経新聞の）情報を拝⾒して、第 1 部でもでた
「⽇本（語）の壁」につながると感じました。 

l 「国際教育と単位互換、認定の仕組み」「なぜ海外の⼤学は単位を容易に？海外の授
業の単位を認定できるのか？」などについては、国内で情報を得る場があまりないの
で是⾮、テーマとして頂きたい。 

l この度のテーマに即して、これまで⾃⾝が携わってきたプログラムを振り返るよい機
会となりました。 


